

Afirma Ziley Mora: 000 (66 666

## "Política del aveSTRUZ" en el sistema educacional

La falta de un programa educacional que privilegie la trascendencia y diversidad de la vida natural en general, y de la vida humana en particular, es para Ziley Mora una de las manifestaciones más claras de una sociedad decadente, obnubilada por el despegar científico y el consiguiente trastío de valores.

### AVESTRUZ

En el caso concreto del embarazo en adolescentes, el colegio opta por la política del aveSTRUZ: esconder la cabeza para no ver ni asumir el problema.

Como bien dice el

profesor Carlos Calvo, las alumnas deben abandonar el rígido mundo cartesiano de la escuela, porque "sus coordenadas espacio-temporales no pueden acoger su vida ni sus problemas; a la escuela todo lo que le es ajeno queda 'marginado', excepto para referirse a ello en términos moralistas o admoletrios.

Hay una suerte de expulsión del paraíso, porque la maternidad —especialmente la temprana— no constituye una realidad escolar. Y advirtiéndose de paso, que en los colegios de La Araucanía y de Chile, la maternidad es mal ejemplo, pero no lo

es la paternidad.

La escuela y el liceo, optan por ser ingenuos, porque las directrices que orientan la educación chilena, son ingenuas. Creen que basta un correcto enunciado científico de lo que es el proceso biológico de la reproducción humana, para que automáticamente se forme en el alumno, la conciencia y el compromiso por respetar la vida humana. Y esta ingenuidad es un estremismo para decir comodidad y para ocultar la histórica incertidumbre de las escuelas y sus filosofías para enfrentar las realidades concretas de la vida. Esto se observa en la contradictoria expresión: "el

colegio educa y forma para la vida", en vez de educar y formar la vida.

### MANIFESTACION

El fenómeno del aborto es nada más que un caso donde se prueba lo anterior. Al haberse apartado tanto de la naturaleza, especializando el conocimiento en las disciplinas que conforman el currículum de la escuela, interrumpir arbitrariamente la vida intraducto ha pasado a ser un subproblema bastante menos grave que el de los derechos humanos civiles que vienen muchas sociedades en el mundo.

Siempre el aborto, la agresividad sexual, la violencia y delincuencia juvenil, la drogadicción, ya tan comunes en nuestro país y en nuestra ciudad, serán el efecto de una enfermedad mayor: la ausencia de valores, de una filosofía trascen-



Duras críticas al sistema educacional formuló el doctor e investigador.

tencia, sino que para el aumento del PGB y el aprovechamiento máximo de los RRNN que únicamente deberán vencer el círculo de la pobreza a corto plazo.

Por lo tanto, el aborto es el signo de nuestra decadencia de pobreza valórica, axiológica y espiritual. Además que es otro antecedente que clama la urgente necesidad de reinventar la escuela.

El Diario Austral Temuco, 11-01-1989 p. 37.

b307

## "Política del aveSTRUZ" en el sistema educacional [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Política del aveSTRUZ" en el sistema educacional [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)